

# TRAVAUX ORIGINAUX

---

## De l'anévrisme aortique, type récurrent laryngé.

---

*Leçon de clinique à l'hôpital de l'Hôtel-Dieu de Québec.*

---

par le Dr D. BROCHU.

---

Messieurs,

Vous venez d'examiner, au lit 31, un malade qui s'est présenté, il y a deux jours, demandant son entrée dans notre service pour une " affection de la gorge et de la poitrine. "

A la première question que nous lui avons posée pour établir devant vous l'histoire de sa maladie, il a répondu que, depuis deux ans environ, il ressentait des douleurs diffusées et de plus en plus pénibles dans la poitrine, à la région rétro-sternale particulièrement, et que ces douleurs avaient été suivies d'une oppression de plus en plus marquée dans la marche et les efforts, ce qu'il ne pouvait se permettre qu'avec réserve maintenant. Il ajouta que, depuis deux mois, sa voix s'était altérée, comme vous avez pu en juger dès ses premières paroles, et il caractérise ce trouble de phonation en disant que sa maladie a passé à " l'extinction de voix. "

Avant de poursuivre plus loin notre interrogatoire, j'ai cru devoir vous faire remarquer, sur le champ, que cette altération de la voix dont le malade vous donnait la preuve fidèle en parlant devant vous, n'était pas réellement une extinction de la voix, comme il l'exprimait : la voix était simplement rauque, et présentait en outre cette particularité d'être d'un ton inégal, passant brusquement du fausset aigu aux tons les plus graves — en d'autres termes, elle était *bitonale* suivant l'expression de M. Jaccoud.